

Scierie Malaqui : un savoir-faire local

La scierie Malaqui fait partie du groupe St Angel Forest dont le président est José Ribeiro et le Directeur Général Frédéric Bordes. Une association de compétences née en 2020 et qui permet de lier deux savoir-faire complémentaires : l'exploitation forestière et le sciage du bois.



Le groupe Saint-Angel Forest a été créé en 2020 par José Ribeiro qui souhaitait mutualiser les moyens de deux entreprises du bois de première, deuxième et troisième transformation, situées à Saint-Angel en Haute-Corrèze, à deux pas d'Ussel : Ribeiro&Fils SAS ainsi que la scierie Malaqui. Exploitation forestière, sciages et transformation des bois qui sont des activités complémentaires, sont ainsi associés dans une même dynamique : celle du groupe. The Forest Time a rencontré un des acteurs du groupe Saint-Angel Forest : José Ribeiro son président. Issu d'une famille de bucherons et d'exploitants forestiers, il connaît parfaitement le territoire forestier de Haute-Corrèze, en région Nouvelle-Aquitaine, riche de massifs gérés durablement.

JOSÉ RIBEIRO, POUVEZ-VOUS ME PRÉSENTER LA SCIERIE MALAQUI ?



J'ai racheté la scierie Malaqui en 2020, au moment de la constitution du groupe Saint-Angel Forest. J'ai pris la présidence du groupe et **Frédéric Bordes** a quant à lui pris la responsabilité de Directeur Général, en charge du développement et de la stratégie du groupe. Ce dernier est issu de la fusion de mon entreprise d'exploitation forestière : Ribeiro&Fils ainsi que de la scierie Malaqui. Au total, une trentaine de collaborateurs travaillent pour le groupe : responsable administratif, responsables de site, administration, commerciaux, bucherons, débardeurs, conducteurs de camion mais également, responsable maintenance, manutentionnaires, machinistes...

Nos salariés sont des locaux qui connaissent bien le territoire ainsi que l'univers de la forêt.

La scierie Malaqui est spécialisée dans le sciage de **tout type de résineux** et dans tous débits de grosses sections et de grandes longueurs, dans le rabotage, le séchage et le traitement des bois. Nous pouvons scier des bois de 90 cm de diamètre allant jusqu'à 9m20 de longueur.

Très flexibles, nous sommes au service des particuliers comme des professionnels et nous proposons une large gamme de produits issus de la première transformation du bois.



QUEL EST VOTRE RAYON D'ACTION À L'ACHAT ET À LA VENTE ?

90% des bois que nous transformons sont issus d'exploitations situées entre 50 et 60 km à la ronde. Il s'agit du rayon d'approvisionnement de notre scierie. Notre approvisionnement provient quant à lui à 95% des forêts exploitées par Ribeiro&Fils, l'autre entreprise qui compose le groupe.

En ce qui concerne la vente de nos produits, le rayon s'étend à 100km en moyenne mais nous pouvons également avoir l'occasion de vendre dans plusieurs pays d'Europe.



QUELS SONT LES VOLUMES DE BOIS QUI TRANSITENT PAR LA SCIERIE PAR AN?

L'entreprise partenaire de la scierie : Ribeiro&Fils exploite 130 000m³ de bois par an. Comme je l'ai précisé plus haut, elle approvisionne à 95% la scierie Malaqui. Cette dernière fait transiter 20 000m³ de grumes par an et génère 11 000m³ de bois sciés.

Nous ne travaillons que des résineux mais tous les types d'essences locales : pins sylvestres, mélèzes, douglas, Epicéas, Epicéas Sitka, sapins pectinés.....et dans tous les volumes y compris les très gros.

POURQUOI NE PAS EXPLOITER LE FEUILLU ?

Le travail du feuillu implique d'autres process de production avec des machines qui demandent une autre formation de l'ensemble du personnel. Le feuillu doit être trié différemment et génère des produits connexes différents. Nous sommes quant à nous spécialisés dans le résineux.

A QUOI SONT DESTINÉS LES PRODUITS FABRIQUÉS PAR LA SCIERIE MALAQUI ?



Ils sont destinés à la construction, l'aménagement ou bien encore la décoration de bâtiments. Décorations de jardins, clôtures, charpente, bardage, palissades, escaliers, terrasses, parquets....sont autant de possibilités de réalisations grâce aux sciages que nous effectuons. Ces sciages peuvent être transportés autant chez le particulier que chez le professionnel par des camions de la scierie ou des transporteurs. Le transport fait partie de nos prestations. Nous fournissons donc des produits issus de la deuxième transformation et plus encore !

Les produits transformés issus de sciages de la scierie Malaqui sont ainsi 100% locaux !

ALLEZ-VOUS ENCORE PLUS LOIN DANS LA TRANSFORMATION DU BOIS ?

Oui exactement nous proposons également des produits issus de la troisième transformation du bois avec la fabrication de bardages, de lames de terrasses, bois d'ossature ou bien encore de tous types de bois finis.

MAIS ENCORE ?

Notre offre ne s'arrête pas là ! La scierie Malaqui prend en charge le traitement de conservation des bois fongicides et insecticides, le rabotage et le séchage du bois. Nos investissements sont constants car nous venons d'installer une nouvelle ligne de rabotage. Nous avons également construit dernièrement un nouveau bâtiment de stockage doté de panneaux photovoltaïques, ses dimensions permettent des séchages de très gros volumes. La région Nouvelle-Aquitaine, le FEDER (Fond Européen de Développement Régional) ainsi que notre Communauté de Commune nous ont aidés pour mener à bien le projet.

Notre groupe a intégré le programme « Usine du Futur Nouvelle-Aquitaine », dispositif accessible aux PME d'au moins 10 salariés dont le siège social est situé sur la région. Nous sommes engagés sur 3 leviers complémentaires : la performance de l'organisation industrielle, les technologies de production à l'ère du numérique, l'usine durable. Nous sommes accompagnés par la Région Nouvelle-Aquitaine et ses partenaires pour mener à bien ces objectifs. Nous travaillons donc sur la modernisation et l'automatisation de la scierie pour les années à venir.

QUELS SONT VOS PROJETS POUR L'AVENIR ?

Continuer ainsi ! Nous avons énormément développé en trois ans ! Les deux sociétés ont d'ailleurs progressé de 20% chacune !



La qualité du travail de A à Z.

Nous essayons de servir au mieux nos clients en respectant nos fournisseurs, c'est un principe. Le respect des commandes en temps et en heure, tout en tenant compte des **règles environnementales** sont des impératifs. Une bonne gestion dans le respect de la forêt pour des produits éco-responsables, telle est la philosophie du groupe!